#### **Preguntas Frecuentes**

#### ¿Cuántos cupos existen para este programa?

Respuesta: El programa entrega cupo para 100 beneficiaras/os para la primera fase (digital), de los cuales se seleccionarán a los 16 finalistas que viajarán a Boston para la segunda fase (presencial).

#### ¿Qué nivel de inglés se requiere para postular a este programa?

<u>Respuesta</u>: Es importante señalar que tanto la plataforma digital, como todo el contenido del programa es en idioma inglés. Debido a lo anterior, es indispensable contar con un nivel a lo menos intermedio de dicho idioma para poder aprovechar de mejor forma el programa y poder obtener los resultados esperados.

#### ¿Qué tipo de emprendimiento puede participar en el programa?

<u>Respuesta:</u> Pueden participar emprendedoras y emprendedores que tengan desarrollos tecnológicos y/o modelos de negocio innovadores, con potencial para escalar a mercados internacionales en diferentes áreas identificadas como estratégicas, tales como tecnología, energía, ciencias de la vida y educación.

Es importante señalar que si la idea o proyecto no se encuentra en las áreas priorizadas, esto no es una limitante para participar. Se valorará positivamente aquellos emprendimientos que muestren un mayor grado de afinidad con el ecosistema de innovación de Massachusetts.

#### ¿En qué fase de desarrollo del emprendimiento se puede postular?

<u>Respuesta:</u> Se puede postular en cualquier fase de desarrollo tecnológico, en cualquier nivel de la Escala de Madurez Tecnológica (Technology Readiness Level,TRL). Sin embargo, uno de los criterios para la selección de los 100 beneficiarios/as es el estado de avance del emprendimiento, favoreciendo a aquellos en fases más desarrolladas, y que no se encuentren en un nivel de desarrollo muy conceptual.

- TRL 1 Principios básicos observados y documentados
- TRL 2 Concepto de tecnología y/o aplicación formulados
- TRL 3 Prueba de concepto de función crítica demostrada en forma analítica y experimental y / o característica
- TRL 4 Validación de componentes y / o placas de prueba en entornos de laboratorio
- TRL 5 Validación de componentes y / o placas de pruebas en un entorno relevante

- TRL 6 Modelo de sistema / subsistema o demostración de prototipo en un entorno relevante (terreno o espacio)
- TRL 7 Demostración del prototipo del sistema
- TRL 8 Sistema real completado mediante prueba y demostración (en tierra o espacio)
- TRL 9 Sistema real a través de operaciones exitosas

## ¿Este programa es compatible con otros instrumentos de financiamiento ofrecidos por CORFO?

Respuesta: Efectivamente este programa es compatible con otras fuentes de financiamiento CORFO tales como Semilla, Startup Ciencia, Crea y Valida, entre algunos.

De contar o haber contado con algún tipo de cofinanciamiento de CORFO, sólo se solicita en el formulario de postulación mencionar el nombre y código del programa.

#### ¿El programa cuenta con apoyo económico para mi startup?

Respuesta: El programa ChileMass Emprende no entrega subsidio directo. El programa proporciona los servicios de acceso al ecosistema digital de innovación (plataforma) en Massachusetts, vinculación con profesionales altamente calificados, networking, acompañamiento y redes, know – how e infraestructura para aquellos que queden seleccionados a la etapa presencial.

Aquellos beneficiarios/as seleccionados para la etapa 2 en formato presencial, deberán financiar los gastos de viaje, alojamiento y alimentación en el mercado de destino por hasta dos semanas.

#### ¿Nos podrán ayudar a constituir nuestra empresa y radicarse en USA?

Respuesta: ChileMass<sup>1</sup>, puede colaborar con una red de actores relevantes en Massachusetts.

# ¿El acceso a la plataforma y la posibilidad de participar en actividades es solo para el/la líder de proyecto o para el equipo en general?

Respuesta: El acceso a la plataforma y las actividades desarrolladas a lo largo del programa es para el equipo en general, no sólo para el/la líder del proyecto. La plataforma requiere que cada perfil rellene una ficha para el emprendimiento, y asociada a esta ficha

\_

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Más información en <a href="http://chilemass.org/">http://chilemass.org/</a>

están los participantes del emprendimiento. Puede haber una sola persona asociada a ese perfil como también se pueden agregar más usuarios.

#### ¿Se requiere inicio de actividades para postular?

Respuesta: Si, se requiere inicio de actividades en primera o segunda categoría. Es decir, puede ser empresa, persona natural con giro comercial o profesional que presta servicios.

#### ¿Se requiere nivel de ventas para postular?

Respuesta: No se requiere nivel de ventas para postular.

### ¿A qué se refieren con empresas con desarrollos tecnológicos innovadores y escalables?

Respuesta: Se entenderá por innovación la creación de valor económico, a través de la transformación de ideas o conocimientos en nuevos bienes o servicios, procesos y métodos de comercialización. Las postulaciones podrán considerar innovaciones disruptivas que den respuesta a necesidades no cubiertas, así como innovaciones de carácter incremental que consideran mejoras sustanciales respecto de soluciones ya existentes (Manual de Oslo).

En lo relación a lo 'Escalables' nos referimos a la posibilidad de generar ingresos y crecer de manera exponencial, invirtiendo de manera fija recursos financieros y humanos.

#### ¿A qué nos referimos con empresas de base tecnológica?

Respuesta: Empresas o emprendimientos que cuentan con productos o servicios que tienen tecnología innovadora como parte de su proceso productivo o donde la tecnología propietaria es el producto o servicio.

#### ¿Uno puede elegir la fecha de la etapa presencial?

Respuesta: Las dos semanas están definidas por el programa y serán informadas con la debida anticipación.

#### ¿Hay algún criterio de antigüedad de la empresa para postular?

Respuesta: No hay un criterio de antigüedad. En las bases disponibles en la página encontrarás los requisitos de admisibilidad del programa. Estas no establecen un máximo de años de antigüedad de la empresa.

#### ¿Quiénes conforman el comité evaluador?

Respuesta: Un equipo técnico conformado por Corfo, ChileMass y MassChallenge conformarán el comité evaluador. Luego del resultado de la evaluación técnica, se elaborará un acta final suscrita por todos los participantes.

#### ¿Existe alguna restricción de postulación según el tamaño de la empresa?

<u>Respuesta:</u> No están establecidas restricciones, pero el programa está configurado para apoyar y priorizar a emprendedoras/es y pymes, las empresas grandes cuentan con otros mecanismos para sus estrategias de expansión internacional.

#### ¿Para la fase digital debo estar en Chile para participar?

Respuesta: Para la fase digital todas las actividades son formato virtual y los beneficiarios/as seleccionados pueden o no estar en Chile para participar.

# ¿Quién trabajara con nosotr@s en la etapa digital para establecer las conexiones que ofrece el programa?

Respuesta: Profesionales de ChileMass trabajaran con los 100 seleccionados para abordar la etapa digital de manera exitosa en relación a contactos, reuniones, networking, acuerdos, etc.